



PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE ENTRE RÍOS

DECLARA de Interés el libro “Manuel Antonio Urdinarrain, un General de Urquiza” de la autora Prof. Liliana Broggi. Publicado el año 2023 por el Espacio Editorial Institucional UCU.

Gustavo Hein
AUTOR

**ACOMPañAN COMO COAUTORES: STREITENBERGER – MAIER – RASTELLI – ARANDA – PEREZ –
TABORDA- BENTOS – VAZQUEZ – SARUBI – LENA**

FUNDAMENTOS

Honorable Cámara:

El 23 de septiembre de 1890, se inauguró un ramal ferroviario del Ferrocarril Central Entrerriano, que cruzó junto a la estación “General Urdinarrain”. Esta fecha se tomó como fundacional. Los ciudadanos de esta ciudad saben que Urdinarrain había sido un general de Urquiza, sin embargo no conocían su vida en profundidad. Por otra parte, sabían que el nombre de la estación fue dado por el gobernador de la provincia de Entre Ríos, pero no conocían el porqué.

Estas fueron las razones que me motivaron a la Profesora Liliana Broggi a iniciar esta investigación histórica. Luego de tres años de recopilar información y documentos originales, se publicó este libro titulado «Manuel Antonio Urdinarrain, un general de Urquiza».

Datos biográficos y académicos de la autora

La profesora Liliana Elisa Broggi nació en Urdinarrain, el 21 de marzo de 1961.

Hizo la educación primaria en la Escuela N° 63 “Mariano Moreno” y el secundario, en el Colegio Nacional de Urdinarrain. Recibió una medalla de honor como mejor promedio de peritos mercantiles de la provincia, distinción que entregaba el Banco de Entre Ríos, en 1978.

Se recibió de profesora de Castellano, Literatura y Latín en el Instituto “Sedes Sapientiae” de Gualeguaychú, en 1983.

Realizó cursos particulares de inglés en el Instituto Magnasco de Gualeguaychú y cursos de lengua italiana en la Escuela “Dante Alighieri” de la misma ciudad. Luego, se especializó con un viaje y estadía de tres meses en Italia.

Ejerció la docencia durante veintisiete años en el Colegio de Urdinarrain, donde también desempeñó el cargo de secretaria algunos años.

Después de jubilarse, realizó algunos trabajos como correctora de libros y tesis universitarias.

En el año 2017, publicó el libro “Ortografía, todos los días”. Ha dado charlas sobre este tema, en colegios de su ciudad y en localidades vecinas. También ha dictado cursos a empresas locales.

En marzo de 2019, asistió al VIII Congreso Internacional de la Lengua Española que se realizó en la provincia de Córdoba.

Es columnista de un programa en Radio Factory, en su ciudad.

Forma parte de la Asociación Amigos del Campamento Calá y participa del Foro del Centro Cultural Urquiza.

Colabora «ad honorem» con el Municipio de Urdinarrain.

Es autodidacta por naturaleza. Además, es aficionada y apasionada por la historia.

En el año 2020, comenzó a investigar sobre la vida del Gral. Urdinarrain. Hoy nos presenta su libro titulado «Manuel Antonio Urdinarrain, un general de Urquiza», publicado por la editorial de la Universidad de Concepción del Uruguay.

El General Manuel Antonio Urdinarrain

Para escribir su libro sobre la vida del general Manuel Urdinarrain, la profesora Liliana Broggi tuvo que realizar una ardua investigación. Consulta la bibliografía del historiador Oscar Urquiza Almandoz, inicia la búsqueda de documentación en los archivos del Palacio San José, de la Basílica de la Inmaculada Concepción, del Archivo General de Entre Ríos, del Museo Histórico Provincial «Martiniano Leguizamón», del Museo Histórico Nacional y de la Casa Museo «El Palomar de Caseros»; toma contacto con historiadores de prestigio y otras personas que, a su juicio, pudieran aportarle información para su obra.



El general Manuel Urdinarrain luchó en los campos de Caseros al mando del general Justo José de Urquiza, para lograr concretar un ideario tan largamente esperado por los argentinos, que era sancionar la carta que constituyera políticamente el país. Ese anhelo se cumplió gracias al triunfo del general Urquiza en la Batalla de Caseros, que dio lugar posteriormente a la sanción de la Constitución Nacional, el 1º de mayo de 1853.

El general Urdinarrain también fue un hombre de cultura. Era habitual que fuera invitado a formar parte de las mesas examinadoras en el Histórico Colegio del Uruguay. Fue diputado provincial y presidió la Convención Constituyente que sancionó la Constitución de Entre Ríos en 1860.

Además de reseñar los rasgos más importantes de la vida de este ilustre entrerriano, la profesora Broggi logró reunir los decretos que dieron origen a la estación de trenes y a la actual ciudad de Urdinarrain, por lo que el fruto de sus investigaciones, además de enriquecer la historiografía entrerriana y argentina, es de gran valor para la cultura de la ciudad de Urdinarrain.

Por las razones expresadas, solicito que la Cámara de Diputados de Entre Ríos declare de interés el libro «Manuel Antonio Urdinarrain, un General de Urquiza».

Gustavo Hein
AUTOR

**ACOMPañAN COMO COAUTORES: STREITENBERGER – MAIER – RASTELLI –
ARANDA – PEREZ – TABORDA- BENTOS – VAZQUEZ – SARUBI – LENA**